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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
REUNIÓN IEEQ-FGE 
 
SE REÚNE FISCALÍA CON REPRESENTANTES DE INSTITUCIONES ELECTORALES 
De cara al proceso electoral del próximo año, representantes de la Fiscalía General del Estado, encabezados por su 
titular Alejandro Echeverría Cornejo, sostuvieron una reunión de coordinación con representantes de diversas 
instituciones vinculadas al tema electoral. Como resultado de esta reunión de trabajo se establecieron los primeros 
canales de comunicación directa entre todas las instituciones y se acordó trabajar coordinada y paralelamente, 
desde el ámbito de competencia de cada una de las instancias, para coadyuvar en el desarrollo de un proceso 
electoral democrático, legal y transparente, que ofrezca certeza a la ciudadanía. La Fiscalía General del Estado 
estará al servicio de la ciudadanía durante el desarrollo de este proceso democrático, a través de la Unidad 
Especializada en Investigación de Delitos Electorales, atendiendo todas las denuncias que con motivo de este 
proceso puedan surgir. En el marco de la reunión, se presentó ante los representantes de las instituciones el recién 
nombrado titular de la Unidad, Uriel Guillén Orozco. En la reunión estuvieron presentes los Magistrados del 
Tribunal Electoral del Estado, Gabriela Nieto Castillo, Arturo Guerrero Olvera, y Martín Silva Vázquez; la delegada 
estatal de la Fiscalía Especializada Para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE), Erika Pérez Zepeda; la 
delegada en el estado del Instituto Nacional Electoral (INE), Ma. Del Refugio García López; el Secretario Técnico de 
la Presidencia del Instituto Electoral del Estado (IEEQ), Carlos Alejandro Pérez Espíndola y el Fiscal Especializado 
en Combate a la Corrupción, Benjamín Vargas Salazar. Por parte de la Fiscalía General del Estado estuvieron 
presentes los Vicefiscales Margarita Luna Téllez Girón, Humberto Pérez González, y Francisco Javier Arellano 
Sánchez; así como el director de Acusación, Edgar Francisco Varela Medina y el titular de la Unidad Especializada 
en Investigación de Delitos Electorales, Uriel Guillén Orozco. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/se-reune-fiscalia-representantes-instituciones-electorales/ 
 
CONCURSO DE DEBATE 
 
PARTICIPA EN EL CONCURSO DE DEBATE 2017 DEL IEEQ Y USEBEQ 
 
http://www.6enpunto.mx/queretaro/participa-concurso-debate-2017-del-ieeqcomunica-usebeqoficial/ 
 
CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
 
IEEQ IMPARTE CAPACITACIÓN SOBRE CANDIDATURAS INDEPENDIENTES EN SAN JUAN DEL RÍO 
La fecha límite para el registro de esta candidatura es el 17 de octubre. El Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ) impartió una capacitación en la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro 
(UAQ), campus San Juan del Río, con el fin de resolver inquietudes respecto al proceso electoral 2017-2018 en la 
entidad. En un comunicado, indicó que Ulises Murillo Rodríguez, funcionario electoral, sostuvo la exposición en la 
casa de estudios sobre las inquietudes de estudiantes y público en general. Durante la ponencia, dijo que los 
interesados en postularse como candidatos independientes podrán hacerlo para los cargos de diputados locales de 
mayoría relativa, así como regidores de representación proporcional para la conformación de ayuntamientos. 
Murillo Rodríguez explicó también los lineamientos para el registro de candidaturas independientes en la entidad, 
la convocatoria, los formatos de manifestación de intención de aspirantes y las especificaciones técnicas para el 

https://queretaro.quadratin.com.mx/se-reune-fiscalia-representantes-instituciones-electorales/
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emblema. Resaltó que la fecha límite para el registro de esta candidatura es el 17 de octubre para presentar la 
manifestación en las instalaciones del IEEQ, publicando los resultados por el Consejo General a más tardar el 23 
del mismo mes.  
 
http://amqueretaro.com/queretaro/2017/09/28/ieeq-imparte-capacitacion-sobre-candidaturas-independientes-
en-san-juan-del-rio 
 
CONVENIO IEEQ-FEPADE 
 
IEEQ Y FEPADE BLINDAN PROCESO ELECTORAL 2017-2018 EN QUERÉTARO 
Gerardo Romero Altamirano, Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y el 
titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE), Santiago Nieto Castillo, 
firmaron el Programa de Trabajo en Materia de Capacitación, Difusión y Divulgación para prevenir la Comisión de 
Delitos Electorales y Fomentar la participación ciudadana, en el proceso electoral ordinario 2017-2018 en el 
estado. En la Sala de Sesiones del Consejo General del IEEQ, Romero Altamirano afirmó que la colaboración entre 
ambas instituciones ha sido una constante, que ha contribuido a la legalidad de los procesos electorales y de 
participación ciudadana en la entidad. Dijo que en el marco del proceso electoral ordinario 2017-2018, la 
coordinación interinstitucional será fundamental para tener mayor cercanía con la ciudadanía y prevenir 
conductas que pretendan vulnerar las reglas de la contienda democrática. Por su parte, Nieto Castillo reconoció el 
trabajo que lleva a cabo el IEEQ, que ha garantizado los principios democráticos en cada proceso electoral y, 
aseguró, el 2018 no será la excepción. “El convenio implica blindaje electoral, despliegue ministerial y 
acompañamiento para dar una garantía adicional a la ciudadanía queretana, de que las instituciones electorales 
nos coordinamos para que el proceso electoral sea cada vez mejor y cada vez más limpio”, señaló el Fiscal 
Especializado. Posterior a la firma del convenio, el titular de la FEPADE impartió la plática “La procuración de 
justicia penal-electoral en México”.  
 
http://bitacoramultimedios.mx/2017/09/ieeq-y-fepade-blindan-proceso-electoral-2017-2018-en-queretaro/ . 
 
http://www.6enpunto.mx/elecciones/elecciones-qro/blindaran-ieeq-fepade-proceso-electoral-2017-2018-
queretaro/ 
 
https://meganoticias.mx/queretaro/ultimo-minuto-queretaro/49807-firman-convenio-para-blindar-proceso-
electoral-en-queretaro.html 
 
http://www.joseacontreras.net/blog/edomex/archivos/171669 
 
COMISIÓN DE ORGANIZACIÓN 
 
CELEBRA SESIÓN ORDINARIA COMISIÓN DE ORGANIZACIÓN DEL IEEQ 
En sesión ordinaria, la presidenta de la Comisión de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos del 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), la consejera Jazmín Escoto Cabrera, rindió un informe de 
actividades. Durante la misma sesión, el titular de la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral, Prerrogativas y 
Partidos Políticos, José Eugenio Plascencia Zarazúa, di a conocer las actividades realizadas en el periodo. A la 

http://bitacoramultimedios.mx/2017/09/ieeq-y-fepade-blindan-proceso-electoral-2017-2018-en-queretaro/
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sesión acudieron la secretaria y Vocal, Gema Morales Martínez y Gabriela Benites Doncel, respectivamente; los 
representantes de los partidos políticos de Morena, MC, PES, CQ y QI.  
 
http://www.expressmetropolitano.com.mx/celebra-sesion-ordinaria-comision-de-organizacion-del-ieeq/ 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
INDEPENDIENTES “EN SU MARCAS” 
Aquellos que pretenden postularse como candidatos independientes para las elecciones federales del próximo año 
deberán hacerlo del conocimiento del INE antes del 9 de octubre y reunir el respaldo del 1% de la lista nominal a 
nivel nacional en el caso de los aspirantes a la presidencia de la República. (DQ 6) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PRI 
 
PRIISTAS, LOS CULPABLES DE LAS INUNDACIONES  
Por Rossy Martínez 
SAN JUAN DEL RÍO.- Los expresidentes Municipales priistas, Jacaranda López Salas, Gustavo Nieto Ramírez, Fabián 
Pineda Morales y Jaime Nieto Ramírez, son los culpables que hoy cientos de familias hayan perdido su patrimonio, 
pues autorizaron que se construyeran fraccionamientos cerca de cauces de agua, afirmó el Presidente del Comité 
Directivo Municipal del Partido Acción Nacional  (PAN), Pacheli Demeneghi. “Los priistas declararon que estaban 
buscando culpables de los daños causados por las inundaciones, hoy les podemos decir que ya tenemos una lista 
de los culpables y están en su padrón: Gustavo Nieto Ramírez, que autorizó el Fraccionamiento San Pedro y Vegas 
del Río; Jaime Nieto Ramírez, Las Alamedas y las Huertas; Jacaranda López Salas, La Rueda, Country y La Rioja”, 
afirmó Demeneghi Rivero.  (N 6, PA 8, EUQ 12, CQ 10) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: INVESTIGAN SOCAVÓN 
Por Yanelly Faustino 
AMEALCO DE BONFIL, Qro.- El gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién informó que ha solicitado la 
declaratoria de emergencia para los municipios afectados por las contingencias de los últimos días, además 
advirtió que en el caso de las afectaciones en la capital del estado se realizará la investigación correspondiente 
para determinar si en la aparición de los socavones a un costado de una plaza comercial Antea, hay 
responsabilidad de la administración pasada, en caso de que así sea, dijo, tendrán que pagar. (DQ principal) 
 
N: HAY EMERGENCIA 
Por Rubén Pacheco 
El gobernador Francisco Domínguez Servién, giró una orden a la Secretaría de Gobierno para que emita la 
declaratoria de emergencia de los cuatro municipios afectados por las lluvias de la noche del martes y madrugada 
del miércoles: SJR, Corregidora, Querétaro y El Marqués. (N principal) 
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AM: HABRÁ ESTACIONAMIENTO GRATIS EN CORREGIDORA 
Por Haydé Ruiz 
El estadio Corregidora no cobrará el acceso al estacionamiento para los partidos de fútbol mexicano que están 
programados para este fin de semana. El director de Asuntos Jurídicos del Club Querétaro, Mauricio Vergara, 
declaró al Periódico A.M de Querétaro que desconocen los criterios del nuevo Reglamento de Estacionamientos y 
Depósito de Vehículos del municipio capitalino, aplicables a la casa de los Gallos Blancos. Reconoció que el 
estacionamiento del Coloso del Cimatario no está regulado y en tanto no se regularicen, dijo, será gratuito. (AM 
principal) 
 
CQ: DECLARAN SOCAVÓN ZONA DE DESASTRE 
Por Andrea Martínez 
El gobierno estatal emitió la declaratoria de emergencia en el estado de Querétaro, tras las afectaciones 
ocasionadas por las lluvias del martes y la madrugada del miércoles en los municipios de Corregidora, SJR, una 
parte de El Marqués y la capital. (CQ principal) 
 
PA: CULPA MARCOS A PEPE 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Señalando que se hará un peritaje para obtener con precisión las causas que originaron los socavones en las 
inmediaciones del centro comercial Antea, Marcos Aguilar Vega acusó que dicha infraestructura se construyó 
durante la administración de José Calzada y añadió que fue entregada al municipio un mes antes de que tomara 
protesta el actual gobierno “Quiero precisar que esta es una obra que fue construída por el gobierno estatal 
anterior y esa obra fue entregada al gobierno municipal 30 días antes de que yo tomara protesta. El primero de 
septiembre del 2015. Naturalmente, desde el punto de vista pluvial, ha tenido una serie de errores que el peritaje 
tendrá que señalar y esperaremos los resultados que arroje el estudio técnico”. (PA principal) 
 
EUQ: PIDEN DECLARATORIA DE EMERGENCIA TRAS LLUVIAS 
Por Marittza Navarro 
El gobierno del estado solicitó que Querétaro sea declarado zona de emergencia por las inundaciones en San Juan 
del Río, la capital, Corregidora y en menor grado El Marqués informó el gobernador Francisco Domínguez Servién. 
(EUQ principal) 
 
CQRO: OBRA DONDE SE GENERÓ SOCAVÓN FUE REALIZADA EN LA ANTERIOR ADMINISTRACIÓN ESTATAL: 
MAV 
El alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, informó que la obra de la vialidad frente a Plaza Antea donde se 
originó el socavón fue realizada por la pasada administración del Gobierno Estatal y entregada al Gobierno 
Municipal 30 días antes de que rindiera protesta como presidente. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
TIENE GRANDES PENDIENTES LA ADMINISTRACIÓN DE FDS 
Por Leticia Jaramillo 
Seguridad, Movilidad, transporte, educación y salud son los grandes pendientes que aún tiene la administración 
del gobernador Francisco Domínguez Servién, según el diputado independiente Carlos Lázaro Sánchez Tapia, 
quien dijo sin embargo que advierte avances importantes en el desarrollo económico del estado, en turismo y 
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cultura. Detalló que en turismo y cultura la administración de FDS ha dado un giro de 150 grados respecto a lo que 
se venía haciendo; sin embargo, en salud se ha avanzado teniendo un buen diagnóstico de las problemáticas, pero 
falta más infraestructura porque en las últimas administraciones se privilegió al sector privado y no al sector 
público. (N 6) 

PODER EJECUTIVO 
 
ARRANCARÁ MODERNIZACIÓN DEL TRANSPORTE PÚBLICO 
Por Andrea Martínez   
Después de casi dos años de que arrancara la administración estatal, antes de que concluya este mes, iniciará el 
nuevo sistema de transporte público que operará en la zona metropolitana del estado. Arrancará con el eje 
estructurante Constitución de 1917, desde la Universidad Cuauhtémoc hasta el Parque Industrial Balvanera, sobre 
avenida Paseo Constituyentes. Una vez concluidas las pruebas, en octubre se estima tener en operación 
permanente la modernización de este servicio público tan demandado en la zona metropolitana del estado de 
Querétaro. QROBUS, OTRO INTENTO PARA REORDENAR AL TRANSPORTE PÚBLICO. Ante los cambios previstos, 
los pasajeros, choferes y automovilistas tendrán también que acoplarse al nuevo sistema. (CQ 4) 
 

MUNICIPIOS 
 
AMPARAN A PLAZA LAS AMÉRICAS PARA COBRAR POR ESTACIONAMIENTO 
Por Verónica Ruiz 
El Gobierno municipal de Querétaro fue notificado sobre el amparo que interpuso Plaza las Américas para no 
otorgar las dos horas de gratuidad en el estacionamiento, informó el presidente municipal Marcos Aguilar Vega. 
“Nosotros vamos a actuar de manera inmediata con un recurso de queja y otras acciones legales ante el Tribunal 
Colegiado y ante el propio juez para determinar las causas que defienden nuestra postura, estamos listos para 
defendernos”. (DQ 1 y 4, AM 5, EUQ 6, CQ 1) 
 
HABRÍA RESPONSABILIDAD PENAL, ADVIERTE MARCOS 
Por Verónica Ruiz 
El Municipio de Querétaro, en coordinación con Gobierno del estado, llevará a cabo un peritaje para determinar las 
causas que generaron el socavón cerca de Plaza Antea, informó el presidente municipal Marcos Aguilar Vega. En 
rueda de prensa, advirtió que los resultados de este estudio técnico determinarán la procedencia de 
responsabilidades administrativas o penales, y definirán las acciones para corregir la problemática. (DQ 3, N 3) 
 
KURI ANUNCIA 14 MDP PARA REHACER CALLES 
Por Laura Banda 
El presidente municipal de Corregidora, Mauricio Kuri González, anunció inversión de 14 millones de pesos para 
obras en drenes y mantenimiento de vialidades. Lo anterior resultado de los daños originados por la lluvia de la 
noche del martes que dejó 400 personas afectadas. Dijo que fueron 62 las viviendas que reportaron daños por 
inundaciones de las cuales 52 cuentan con seguro adquirido en el momento del pago de predial,  que ya ha sido 
 reclamado y se espera a más tardar en quince días recibirán el recurso económico. (DQ 4) 
 
 
 
 

http://www.capitalqueretaro.com.mx/local/qrobus-otro-intento-para-reordenar-al-transporte-publico/
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IMPULSAN EQUIDAD DE GÉNERO EN EL MARQUÉS  
Por Redacción 
El presidente municipal de El Marqués, Mario Calzada Mercado, realizó la instalación del primer Comité Directivo 
Municipal del Modelo de Equidad de Género, a través del cual se busca motivar la participación ciudadana en el 
seguimiento de la creación e implementación de programas y políticas públicas en torno a la materia. El evento se 
llevó a cabo en el Centro Cultural Ciudad Maderas, en donde el alcalde tomó protesta a las integrantes de este 
órgano de participación social, conformado por ciudadanas, regidoras, funcionarias municipales, organizaciones 
sociales y liderazgos de mujeres en la demarcación. (PA 9, EUQ 5) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
INICIA UAQ PROCESO ELECTORAL 
Por Iris Mayumi Ochoa Herrera 
Inició el proceso electoral en la Universidad Autónoma de Querétaro al declararse la inamovilidad del Consejo 
Universitario y conformarse la Comisión Electoral que fue votada e integrada por cuatro docentes y cuatro 
alumnos, quienes deberán presentar los lineamientos y convocatoria para elegir al nuevo rector de la casa de 
estudios, que deberá ser aprobada en una reunión extraordinaria que a más tardar se llevará a cabo el lunes. Tras 
hacer la declaración de inamovilidad del Consejo, los integrantes del cuerpo colegiado llevaron a cabo la selección 
de la Comisión Electoral que será presidida por el rector de la Casa de Estudios, Gilberto Herrera Ruiz, así como los 
consejeros alumnos Jorge Arturo Guerrero, de la Facultad de Química, Agustín Acosta Ugalde, de Ciencias Políticas 
y Sociales, Quetzalí Navarrete, de psicología y Alejandra Vergara de Informática. (DQ 1 y 12, PA 1, N 5, EUQ 1 y 2, 
CQ 9) 
 
UAQ PIDE ALZA DE 3% AL ESTADO Y DE 4.7% A LA FEDERACIÓN PARA 2018 
Por Iris Mayumi Ochoa Herrera 
Para contar con una salud financiera garantizada en 2018, la Universidad Autónoma de Querétaro necesita un 
incremento del 4.7 por ciento del presupuesto federal y 3 por ciento estatal, que adicional a los ingresos propios de 
la institución sumarían más de 2,687 millones de pesos de recurso, que de no obtenerse, se podrían comprometer 
los activos de la institución, afirmó el presidente de la comisión de presupuesto, Arturo Castañeda Olalde, al 
presentar ante Consejo Universitario el Proyecto de Presupuesto de Egresos e Ingresos 2018 que fue aprobado por 
unanimidad. Explicó que el análisis de dicho presupuesto se hizo pensando en no tener un déficit económico en 
2018, para lo cual en el ámbito estatal se requieren 390 millones de pesos extras con respecto al año anterior, para 
sumar 991 millones de pesos de recurso otorgado por Gobierno del estado e ingresos propios estimados en 340 
millones de pesos. (DQ 1 y 12, N 5, EUQ 2) 
 
ACCESO A LA INFORMACIÓN, UN LAZO CONTRA CORRUPCIÓN 
Por Adrián Quino 
Combatir la impunidad y la corrupción, a través del acceso a la información es uno de los mayores retos que 
existen para garantizar la rendición de cuentas en la administración pública. Esta fue una las reflexiones a las que 
llegaron comisionados, excomisionados, diputados y exdiputados durante el foro ‘XV años de la Ley en materia de 
acceso a la información pública en Querétaro’, celebrada en la sede legislativa. Sin embargo, el festejo por la 
transparencia contrasta con la realidad, pues en la última revisión que hizo la Comisión de Transparencia y Acceso 
a la Información Pública del estado, a la Plataforma Nacional de Transparencia, se informó que tres municipios, 
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tres partidos políticos, dos dependencias educativas y tres sindicatos no han subido han incumplido con sus 
obligaciones. (AM 2, EUQ 4) 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
QUERÉTARO ES NOTICIA NACIONAL, OTRA VEZ. Queretarolandia: Sabino. Socavón de Antea, en primera planas. 
Promete Marcos investigación a fondo. Amagan al periodista Alejandro Olvera. Puso Aguilera al yerno como 
dirigente. Queretarolandia. No por su maravillosa traza de pueblo de indios ni su impresionante barroco o la venta 
del Teatro de la República, nuestra ciudad es noticia nacional, oootra vez. Y ahora siquiera no por la muerte o 
captura de algún capo -¿remember El Quique Plancarte?- o las presuntas propiedades del líder nacional del PAN, 
vecino del Club Campestre. No. Aparecimos ayer en las primeras planas de los principales diarios de la capital y en 
los reportes electrónicos, de radio, tele e internet, por las lluvias, el socavón de la carretera -tema de actualidad- y 
decenas colonias inundadas. López Dóriga lo reportó. Excélsior publicó la foto del agujero como principal, Reforma 
e dedicó dos imágenes en su portada, además de Milenio que le atribuyó el muerto. Aquí el agua sacó a flote viejos 
asuntos relacionados con los cambios de uso de suelo, autorizaciones de fraccionamientos y falta de respeto a la 
naturaleza que cobra sin piedad los abusos cometidos al amparo de la corrupción. Contra esto tienen años 
luchando las y los ecologistas de Juriquilla. A querer o no, es un asunto vinculado al poder que autoriza y por eso 
no extraña que ayer mismo el alcalde vendedor Marcos Aguilar haya salido a culpar al gobierno anterior-el de José 
Calzada Rovirosa- por la obra del Paseo de la República en donde se abrió el boquete, anunciando peritajes para 
determinar las responsabilidades de cada quien, lo que sin duda podría implicar a administraciones panistas, como 
la suya, habida cuenta de que los permisos, como ese los otorga (¡oh!)  el Municipio. Hasta se habla de desvío del 
cauce natural del agua. Puede haber muchas sorpresas. Este armero esperará ansioso los resultados de esa 
investigación, habida cuenta de que en este país, en medio de tragedias como las que hemos estado viendo, nadie 
es culpable de nada. Es de celebrarse que estos, que prometieron el fin de las inundaciones y que bailaríamos bajo 
la lluvia como en la película, nos expliquen qué pasó y dónde se reventó el hilo o el tubo, mejor dicho. Y que luego 
de eso, sueño guajiro, que se castigue a los responsables. Tope donde tope, como dicen los clásicos. ¿Quieres que te 
lo cuente otra vez? OÍDO EN EL 1810 Primicia. Para los que extrañan El Arcángel, de Guerrero y Madero, les 
informó sobre la instalación de un nuevo restaurante por parte de los dueños del Almorzadero, de Alamos. No les 
garantizo que vayan a servir aquellas enchiladas que volvían locos a los poetas Francisco Cervantes y José Luis 
Sierra, pero abrigo la esperanza de que sea algo a la altura e historia del lugar. Ya veremos. ¡PREEEPAREN! La 
cruda verdad. Atacan con todo al comunicador Alejandro Olvera y hasta con su familia, a través de las redes 
sociales, presumiblemente por ejercer la crítica en contra del alcalde Marcos Aguilar y algunos de sus 
colaboradores. El hecho, que incluye amenazas de muerte, ha sido condenado por muchos internautas y nosotros 
nos sumamos a ese repudio. Olvidan que su poder es temporal. Y que tendrán que rendir cuentas. Malditos. 
¡AAAPUNTEN! Ejercicio. Aprovechando esta emocionante expresión de solidaridad mostrada por los mexicanos 
tras el terremoto, estudiantes del Tec de Monterrey -guiados por sus maestros- están haciendo una labor de 
comunicación con la sociedad queretana en plazas y calles, preguntándole a los ciudadanos qué va a pasar después 
y cómo mantener esta mística. Eduardo Vaca, Gisella Casas Madrid, Emily Herrrejón y Giovanna Oliva comentaron 
a nuestro director general estar trabajando este proyecto por encargo de las profesoras Angela Fellow y Ella 
Britton. Enhorabuena. ¡FUEGO! Convergentes. ¿Y qué va a pasar con esos partiditos-negocio como el de los 
Aguilera si desaparecen los plurinominales y la representación proporcional? Y es que, aunque usted no lo crea, 
para su franquicia local, el señor nombró como presidente a su yerno, Carlos Fabián Nuñez Aldaco. ¡Porca miseria! 
(PA 2) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
ATACAN A PERIODISTA. No tiene nombre el ataque personal y familiar en contra del compañero ALE OLVERA por 
criticar la pésima actuación del alcalde MARCOS AGUILAR y algunos de sus colaboradores.  Incluso se han 
atrevido a usar una imagen de la hijita del comunicador (algo absolutamente ilegal) y amenazarlo de 
muerte. Desde estas páginas exigimos aclarar el hecho.   (PA 1) 
 
EXPEDIENTE Q — BUENA 
Por Adán Olvera 
Dentro del cúmulo de malas noticias de los últimos días  surge una que al menos nos debe impulsar a seguir 
trabajando como sociedad para salir adelante en la erradicación de la violencia de género. El gobierno del estado 
de Querétaro fue reconocido por la Secretaría de Salud federal por obtener el primer lugar a nivel nacional en el 
programa de prevención y atención a la violencia familiar y de género. El programa busca eliminar o en el peor de 
los casos disminuir los daños a la salud en contra de mujeres, niños y adolescentes por situaciones de violencia de 
género a este sector de la población. En el programa se detecta el nivel de violencia del que son sujetas las 
personas y se busca que la atención sea la correcta cuando son sometidas a diferentes niveles de violencia y 
obtengan la mejor de las atenciones. Uno de los problemas más serios que enfrentamos los queretanos es la falta 
de espacios para la atención a la salud,  déficit de camas de hospital y principalmente para la atención de los 
padecimientos de las mujeres y los niños. Según los datos oficiales en Querétaro, se han brindado más de dos 
millones de consultas en los cinco hospitales y 197 Centros de salud; 205 mil consultas en 464 localidades con las 
unidades médicas; más de dos mil 500 consultas médicas vía telemedicina; más de 56 mil mujeres atendidas con 
detección de cáncer cervicouterino; más de 29 mil mastografías. También se han realizado 67 servicios de 
ambulancias en helicóptero aéreo. El camino por recorrer y lograr una excelencia en servicios de salud aún es 
largo y faltan muchos recursos por aplicar en materia de prevención para en un futuro cercano no saturar los 
servicios de salud de la entidad. En erradicación de violencia hacia las mujeres la atención médica oportuna es un 
buen principio y afortunadamente dentro de las noticias malas existen algunas  buenas que dar todavía. De 
Rebote. Alguien asesora mal a los presidentes municipales y es que la urgencia ahorita es regresar la tranquilidad 
y seguridad a todos los afectados por las lluvias y garantizarles el bienestar inmediato en las necesidades 
primarias; no es momento de declarar que se buscaran a los responsables de la tragedia, incluyendo al medio 
ambiente y a los fenómenos meteorológicos. Ese es un segundo paso pero no ahora. (DQ 13) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
LIDERAZGO. Chorromil kilométricas reuniones y más de año y medio de trabajo después, hoy por fin el jefe del 
Gabinete estatal, Luis Bernardo Nava Guerrero, presentará los resultados del mayor encargo que le hayan asignado 
este sexenio: se llama Qrobús. Los reflectores estarán sobre el principal responsable de la prometida y muy 
añorada modernización del transporte público, en una posición protagónica que se ganó a pulso sólo con el hecho 
de hacer posible lo que nadie antes se había atrevido a concretar, unir y dar orden a los concesionarios que 
durante décadas se mandaban solos o, peor, hasta imponían su ley. Este logro marcará todo el sexenio. 
PREPOTENCIA. Triste chamba la de una trabajadora de la Secretaría de Obras Públicas, pero ella bien que la 
disfruta: correr de la peor forma a los reporteros que acudieron a Amealco a cubrir un evento al que ellos mismos 
invitaron. Ora sí que si ya saben cómo somos… (DQ 1) 
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ASTERISCOS 
YA LO PASADO, PASADO. El gobernador de la entidad declaró que las obras en Antea fueron realizadas durante la 
administración de Calzada, quien demostró no estar solo, pues sería la diputada priista Isabel Aguilar quien saldría 
en su defensa y pidió dejar el pasado en el pasado. Llama la atención lo selectivo que puede ser la memoria de un 
político, sobre todo cuando de rendir cuentas se trata. INFORME. Para el segundo informe de Francisco 
Domínguez se espera la visita de al menos 20 gobernadores y del secretario de Salud, José Narro Robles, por lo que 
la sede de la Legislatura se convertirá en una fortaleza. EL QUE SE MUEVE… El secretario de Salud anda muy 
movido y visita la entidad constantemente. De hecho, parece estar tan en campaña que eso podría indicar que no 
será candidato en 2018. Quien lo dude, que recuerde esa memorable frase sobre moverse o salir en la foto. 
TRANSPARENCIA. Durante el foro para conmemorar 15 años de la legislación en materia de acceso a la 
información, Eric Salas se refirió a Marco Antonio León Hernández como diputado, acto que justificó porque, dijo, 
la investidura no se pierde. León Hernández ya ha sido diputado en tres ocasiones. ¿Esta mención anticipa una 
cuarta? MITO URBANO. En Corregidora, la oficina de inclusión solicitó utilizar un terreno que funcionó como 
panteón para un nuevo centro de capacitación. Sin duda, podría ser aprovechado para atender a las mil 500 
personas con discapacidad que viven en este municipio, pero, a fin de respetar el mito urbano por excelencia, 
creemos que debería ser destinado a una escuela primaria. ESPADAZOS. La Asociación Queretana de la disciplina 
ofrecerá hoy una conferencia de prensa en la que darán a conocer las irregularidades en las últimas elecciones, en 
las que se reeligió el presidente Jorge Castro. El organismo dará su postura sobre distintos hechos que han 
afectado a atletas queretanos, quienen han sido relegados en eventos internacionales. SIEMPRE SÍ. El gobernador 
presumió que las sanas finanzas del estado permitirían hacer frente a las afectaciones provocadas por la lluvia, 
pero ayer rectificó. Ya instruyó al secretario de Gobierno para que haga el trámite correspondiente ante Protección 
Civil y se realice la declaratoria de emergencia, con lo que se obtendrían recursos del Fonden. (AM 1 y 8) 
 
BAJO RESERVA 
PARQUE JURÁSICO EN EL CONGRESO.  Nos comentan que los asistentes al foro donde se recordó el XV 
aniversario de la ley estatal de transparencia, organizado por el Congreso, pensaron que estaban en el Parque 
Jurásico. Lo que pasa es que por ahí se presentó el priísta Marco Antonio León Hernández. Lo que nos comentan es 
que muchos recordaron que León Hernández fue dirigente del PRI por más de diez años a finales del siglo pasado y 
también militó en el PARM y Movimiento Ciudadano. El controvertido personaje, nos dicen, se hizo famoso por la 
polémica jubilación vitalicia de 47 mil pesos mensuales que recibió en la pasada legislatura y tener una pensión 
más por la Universidad Autónoma de Querétaro. MEJOR QUE DIGAN QUE AQUÍ CORRIÓ…Nos comentan que 
durante la conferencia de prensa que ofrecieron el dirigente del PAN en SJR, Pachelli Demeneghi, y el regidor Erik 
Juárez, este último casi salió corriendo cuando el ex alcalde Gustavo Nieto Ramírez lo encaró para pedirle que le 
mostrara los papeles donde se arma que durante su trienio (hace más de 40 años) se aprobaron usos de suelo para 
colonias cerca del río. El representante popular panista, nos comentan, trató de esconderse detrás de uno de los 
reporteros y se fue en cuanto pudo. PONCIO PILATOS II PARTE.  En más de San Juan del Río, nos dicen que para 
no variar el gobierno municipal insiste en el dicho de que Conagua fue la responsable de las inundaciones del 
pasado martes, pese al desmentido del propio organismo federal y también por parte del gobernador FDS. Nos 
comentan que repartir culpas es el sello que ha caracterizado al alcalde Guillermo Vega, quien pareciera que usa 
esta estrategia para después llegar como el “salvador. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
El gobierno del estado de Querétaro solicitará la declaratoria de emergencia para los municipios de San Juan del 
Río, Corregidora, El Marqués y Querétaro ante los daños que dejó la lluvia que azotó estas demarcaciones el martes 
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pasado. Hoy, a las 10 de la mañana, Luis Bernardo Nava, titular de Oficina de la Gubernatura, encabezará la 
presentación del modelo de estación de Qrobús, en Avenida Constituyentes, frente a la estación central Alameda. 
(CQRO) 
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